

## 4 Économie

## Transformation du bois dans la Zone spéciale de Nkok Lee White inaugure deux usines



Vue aérienne d'une des usines de transformation du bois...



... inaugurées par Lee White et ses invités.



Le ministre Lee White et l'ambassadeur de Chine au Gabon, Hu Changchun, visitant l'usine de Gabon Original Furniture.

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

LE ministre de la Forêt, de la Mer et de l'Environnement, chargé du Plan climat, Lee White, a inauguré, mercredi dernier, à Nkok, deux usines de transformation de bois. Il était accompagné pour la circonstance de l'ambassadeur de Chine au Gabon, Hu Changchun et de la représentante du Bureau du comité national de reboisement de Chine, Hu Zhangcui, venue signer avec les autorités gabonaises un

accord de partenariat portant sur une meilleure gouvernance des forêts et des zones protégées.

L'usine Gabon Original Furniture, nouvellement inaugurée, est spécialisée dans la transformation du kevazingo en meubles, destinés à l'exportation. Pour le ministre Lee White, "c'est une réalisation de la vision du chef de l'État Ali Bongo Ondimba, qui nous pousse vers une meilleure valorisation de notre forêt, surtout avec la philosophie que si on arrive à bien préserver la forêt ga-

bonaise. Mieux, le fait que chaque mois nous enregistrons des nouveaux investisseurs dans la zone industrielle démontre toute l'attractivité de la zone", a-t-il indiqué.

L'unité de transformation Li Da Bois international Gabon, quant à elle, est spécialisée dans le sciage, le placage et le tranchage du bois. En termes d'emplois, les deux structures ont déjà créé 80 emplois directs.

Parlant de la diversification de notre économie, l'Administrateur général de la Zone économique

spéciale (Zes) de Nkok, Igor Simard a magnifié cette réalisation qui marque la volonté du président Ali Bongo Ondimba de diversifier l'économie gabonaise et de la sortir de la dépendance du pétrole. À ce jour, la Zes de Nkok compte 99 entreprises, toutes en activités. Son souhait, a-t-il fait savoir, "est de voir augmenter de manière significative l'implantation de nouvelles entreprises dans la zone". L'un des défis majeurs est de parvenir, pour les entreprises exerçant dans le secteur du bois, à la certifi-

cation FSC d'ici à 2 022. L'autre activité de la journée du 4 septembre aura été la signature d'un accord de partenariat entre le Gabon et la Chine, qui porte sur une meilleure gouvernance des forêts et des zones protégées. "Ce nouveau partenariat est une occasion de renforcer la coopération gagnant-gagnant entre nos deux pays, notamment notre vision commune sur la gestion durable de la forêt", a conclu la représentante du Bureau du comité national de reboisement de Chine, Hu Zhangcui.



La délégation ministérielle devant un meuble fabriqué à base du Kevazingo.



Signature d'un accord de coopération entre le Gabon et la Chine, représentée ici par Hu Zhangcui du Bureau du comité national de reboisement de Chine.

## Brèves

**Afrique centrale/Bientôt une plateforme qui rendra interoperables les mobiles, les transferts d'argent et les cartes**

FORT du volume des transactions financières traitées à la date du 30 juin 2019 (120 milliards de francs), le Groupement interbancaire monétique d'Afrique centrale (Gimac) entend dans les semaines à venir, lancer sa propre plateforme monétique globale. Interviewé par le site "Investors 4 Africa" à ce sujet, le président-directeur général du Gimac, Valentin Mbozo'o, précise que cette initiative vise à offrir des services de convergence mobiles, transfert d'argent et cartes. "On va faire converger ces outils, effectuer des transactions intégrant tout cela dans une harmonie où nous sommes les précurseurs", explique-t-il.

**Ouganda-Tanzanie/La construction du pipeline qui reliera l'Ouganda et la Tanzanie a été suspendue**

Mercredi, un dirigeant du secteur ougandais du pétrole qui a souhaité garder l'anonymat, a annoncé que le processus de construction de l'oléoduc qui reliera la production ougandaise au port tanzanien de Tanga est officiellement suspendu. "Toutes les activités liées au pipeline, y compris les appels d'offres, ont été suspendues jusqu'à nouvel ordre en raison de l'échec de l'accord", a déclaré le responsable au micro de Reuters. Cette annonce survient après l'annulation, la semaine dernière, du plan de Tullow Oil, visant à céder une partie de ses participations aux groupes français Total et chinois CNOOC.

**Cameroun/Le pays décroche le prix "Best Performing Project in World Bank Portfolio" avec le projet minier Precasem**

La Banque mondiale a primé le Projet de renforcement des capacités dans le secteur minier (Precasem) qu'elle cofinance au Cameroun depuis 2010. Il a décroché le prix "Best Performing Project in World Bank Portfolio" qui récompense la bonne gestion par les États des projets du portefeuille de la Banque mondiale. "Les principaux résultats des travaux menés sur le terrain portent sur la réalisation de 14 cartes géologiques et géotechniques permettant de préciser les limites et les noms des roches; la mise en évidence a abouti à la mise en place d'un système d'informations géologiques et minières; à l'amélioration des performances des acteurs du secteur, qui ont valu au Precasem la distinction en 2018 et 2019 du prix Best Performing Project in World Bank Portfolio", se félicite le Minmidit.

Rassemblées par MNN